

## ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA

1 A 18ª Reunião Ordinária do Conselho de Recursos Hídricos teve lugar no Auditório sala  
2 1107, à Rua Carlos Chagas, 55, 11º andar, às 14 horas do dia 10 de novembro de 2003.  
3 Compareceram os seguintes integrantes: José Alberto Wenzel, Frederico Cantori Antunes,  
4 Vice-Presidente do Conselho de Recursos Hídricos e Secretário das Obras Públicas e  
5 Saneamento; Luis Antonio de Leon Valente, da Secretaria da Agricultura; Wilson Ghignatti,  
6 da Secretaria dos Transportes, Margareth Vasata Macchi Silva, da Secretaria da  
7 Coordenação e Planejamento; Marta Hermínia Marchiore Dias, da Secretaria de  
8 Desenvolvimento e Assuntos Internacionais; Paulo Blessmann, da Secretaria de Energia,  
9 Minas e Comunicações; Adilson Troca, da Secretaria Especial para Assuntos da Casa Civil;  
10 Cecília Hypolito, do IBAMA; Nanci Begnini Giugno, do Comitê Lago Guaíba; Milton  
11 Haack, do Comitê Tramandaí; João Francisco Giuliani, do Comitê Santa Maria; Sérgio  
12 Cardoso, do Comitê Gravataí e Fernando Bernál, do Comitê Baixo Jacuí. Demais  
13 participantes: Presidente; Rogério Dewes, Diretor do Departamento de Recursos Hídricos e  
14 Secretário Executivo do Fundo de Recursos Hídricos da SEMA; Paulo Paim, secretário  
15 Executivo do CRH-RS, Dionei Minuzzi Delevati, do Comitê Pardo; Mariângela Laidner, da  
16 Secretaria das Obras Públicas e Saneamento; Maria Elisabete Ferreira, do Programa Pró-  
17 Mar-de-Dentro; Vera Lúcia Callegaro, do Programa Pró-Guaíba; Lúcia Anello, do IBAMA;  
18 Ricardo Schwarz, da EMATER; Arcangelo Mondardo, do CREA; Elemar Cassol, da  
19 UFRGS; Claudia Laydner, da FEPAM; Luiz Fagundes, da CEEE; Genita Pivoto, da  
20 UNILASALLE; Sidnei Gusmão Agra e Elaine Regina dos Santos, do Departamento de  
21 Recursos Hídricos. A reunião teve início com a manifestação do Presidente, Secretário do  
22 Meio Ambiente, que agradeceu a presença de todos e, após a verificação de quorum, colocou  
23 em apreciação a Ata da 17ª Reunião Ordinária. O Conselheiro Sérgio mencionou a linha 36,  
24 onde sugeriu um levantamento de todas as Secretarias que utilizam o dinheiro do FRH, e a  
25 averiguação das participações dessas Secretarias nas reuniões dos Comitês. Mencionou  
26 também a linha 65, onde sugeriu que houvesse uma reunião em cada município e faltou  
27 acrescentar “por bacia hidrográfica”. A Conselheira Margareth mencionou a linha 53, a  
28 respeito do Projeto Romaria das Águas, onde teria enfatizado a questão do Estado aplicar  
29 muito dinheiro no mesmo. Disse que apenas questionou se o Estado deveria aplicar recursos  
30 nesse tipo de ação. O Conselheiro Giuliani mencionou a linha 52 e disse que questionou o  
31 Projeto Romaria das Águas e não o Projeto Habitantes do Rio, cujo financiamento com  
32 recursos do FRH não pareceu indicado. A Conselheira Cecília mencionou a linha 41, a  
33 respeito de uma reunião promovida pela Secretaria de Qualidade Ambiental de Pelotas, onde  
34 faltou acrescentar a Agência da Lagoa Mirim. A ata foi aprovada com as devidas ressalvas.  
35 O Presidente perguntou se haveria algum problema de trocar a ordem da pauta, a pedido da  
36 Secretaria das Obras, cujo o assunto seria o item 8. O Conselheiro Sérgio disse que não  
37 haveria problema, desde que a Secretaria das Obras permanecesse até o fim da reunião.  
38 Passou-se para a apreciação do item 2 da pauta: Reinstalação da Câmara Técnica e proposta  
39 de criação de Grupos de Trabalho, onde o Secretário Executivo do Conselho, Paulo Renato  
40 Paim leu a minuta de resolução, pediu que a representação da Câmara fosse de caráter  
41 técnico e propôs a primeira reunião para o mês de dezembro. O Conselheiro Giuliani  
42 perguntou quais são os Comitês que fazem parte da Câmara Técnica e o Conselheiro Sérgio

43 Cardoso, Coordenador do Fórum Gaúcho de Comitês, respondeu que são o Lago Guaíba,  
44 Taquari-Antas e Sinos, mas que no dia 27 de novembro, na reunião do Fórum, será decidido  
45 se estes permanecem ou se serão trocados. Foi aprovada a minuta de resolução e ficou  
46 acertado que a primeira reunião da Câmara Técnica será dia 03 de dezembro de 2003, às 14  
47 horas. Passou-se então, com a concordância de todos os Conselheiros, a discutir o item 8 da  
48 pauta: o Anteprojeto de Lei elaborado pela Secretaria das Obras Públicas que institui a  
49 Política Estadual de Saneamento, apresentado pelo Conselheiro e Vice-Presidente do  
50 Conselho, Frederico Antunes. O Conselheiro Giuliani questionou a ausência de  
51 representação dos Comitês no projeto. A Conselheira Nanci disse que na reunião que  
52 participou isso foi um ponto de debate forte, que não foi unânime, mas o que prevaleceu, foi  
53 a sugestão de que os Comitês fortalecessem a base do Sistema, ou seja, não participaria do  
54 Conselho de Saneamento mas seriam passagem obrigatória na definição de prioridades  
55 regionais. A Conselheira Cecília disse que havia falta de representação da sociedade no projeto,  
56 pois os órgãos são todos governamentais, que existe representação de empresas privadas e  
57 prestadora de serviços, mas não de quem recebe os serviços. O Conselheiro Frederico disse  
58 que não participou dessa elaboração, mas que devem fazer proposta de emenda. O  
59 Conselheiro Frederico propõe fazer uma reunião extraordinária para discussão do projeto  
60 juntamente com os elaboradores do mesmo. Ficou acertada a reunião para o dia 24 de  
61 novembro, às 14h. Passou-se então, para a prestação de contas da Secretaria das Obras com  
62 os recursos do FRH/RS, apresentada pela Secretária Executiva Adjunta Mariangela Laydner.  
63 O item 3 da pauta foi a apresentação do Calendário de reuniões para o ano de 2004,  
64 apresentado pelo Secretário Executivo do CRH/RS, Paulo Paim, onde ficou decidido que as  
65 seguintes reuniões ordinárias: doze de janeiro, quinze de março, dez de maio, doze de julho,  
66 treze de setembro e oito de novembro de 2004. A seguir, o Diretor Rogério Dewes  
67 apresentou o item 6 da pauta: Proposta de estudo de uma nova forma de financiamento do  
68 cotidiano dos Comitês e na sequência, passou-se para o item 7: Apresentação do Projeto do  
69 Fórum Água e Solo. O Projeto foi apresentado pelo Sr. Ricardo Schwarz, da EMATER. O  
70 item 4: Resolução de criação do Grupo de Trabalho para montagem dos eventos: III  
71 Encontro dos Comitês Gaúchos e VI Encontro Nacional de Comitês, foi o seguinte assunto a  
72 ser tratado, onde o Secretário Executivo Paulo Paim leu a minuta de resolução para instituir  
73 o Grupo de Trabalho. O Conselheiro Luis Antonio sugeriu que a Secretaria da Agricultura  
74 fizesse parte deste grupo e por uma questão de coerência colocassem outras Secretarias. O  
75 Secretário Executivo Paulo Paim enfatizou a questão do IBAMA fazer parte do grupo, e  
76 solicitou que ficasse registrado em ata a declaração da Conselheira Cecília que disse “além  
77 da gerência do IBAMA, representamos o Ministério do Meio Ambiente no Estado”. Nos  
78 assuntos gerais, a Sra. Lúcia Anello, do IBAMA, falou sobre a Portaria 63 do dia 30.10.03, a  
79 respeito dos usuários da Lagoa Mangueira, onde o Diretor do Departamento de Recursos  
80 Hídricos, Rogério Dewes, comentou que o Departamento não foi consultado em nenhum  
81 momento. A Conselheira Margareth disse que a Portaria deveria ser trazida para apreciação  
82 do CRH. A Conselheira Cecília sugeriu para a primeira reunião do CRH no ano que vem, a  
83 Portaria 63 da Lagoa Mangueira, e para março de 2004, a relação da pesca com os comitês  
84 (ordenamento pesqueiro). Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Paulo  
85 Paim, lavro esta ata, que vai assinada por mim e pelos demais presentes à reunião.